
 

 

Ata nº4 

Aos doze dias do mês maio, de dois mil e vinte e cinco, às catorze horas, reuniram-se 

integrantes do Conselho Municipal de Cultura para sua reunião ordinária, no espaço do 

Memorial ao Imigrante Alemão, Bairro Timbaúva, continuando a itinerância destas 

reuniões em diferentes espaços culturais na cidade.  A pauta para hoje, está organizada 

com os assuntos elencados na convocação, além do contato direto e conhecimento in 

loco deste espaço, tão bem apresentado pelo seu proprietário e historiador, Eduardo 

Kauer, no início dos trabalhos desta reunião. O Conselheiro Rogério, representante da 

CUFA, solicitou a palavra, logo que o grupo estava acomodado, após apreciar os 

espaços da casa que abriga o Memorial, pois sairá mais cedo deste encontro, 

confirmando o trabalho da programação do evento “14/05 - O Dia Seguinte e Agora?”, 

que acontecerá nesta próxima quarta-feira, convidando o grupo para programação do 

dia com início já pela manhã, a partir das 8h30min no Teatro Roberto Atayde Cardona, 

trazendo painéis com vários convidados, abordando assuntos pertinentes à Presença do 

Negro no Vale do Caí; Políticas Públicas à População Negra; Educação Antirracista; 

Violência e a População Negra no Brasil; A Mídia e a Comunicação - Novas Narrativas 

Pretas; Juventude Negra; Escritas Negras; Carnaval: a Resistência do Samba; Negros 

em Movimento; Mulheres Negras e toda sua potência. Também neste dia será 

homenageada Sônia de Paula, referência negra em nossa cidade. Logo após colocações 

do colega Rogério, a Presidente segue agradecendo o colega Eduardo Kauer pela 

acolhida e explanação sobre todo o espaço do Memorial e de seu acervo. Lembra ao 

grupo que hoje precisaremos realizar a eleição de nova Diretoria do CMC, pois a gestão 

atual completa seus 3 anos, esclarecendo a riqueza de mudanças; no entanto, esclarece 

que há possibilidade de recondução. Conselheiro Rodrigo faz colocações a respeito da 

atual gestão, reiterando a importância da permanência do grupo que está, pois tem 

realizado ótima condução dos trabalhos junto a este Conselho. Rodrigo questiona se é 

possível colocar uma segunda pessoa para secretariar (2ª secretária), como não se 

achou nada na legislação no momento da reunião ficou de sugestão para quando for 

dado andamento para a reformulação e atualização da lei do conselho acrescentar o 2º 

secretário. Eliana e a professora Elita fazem reflexões sobre o crescimento do Conselho 

nestes últimos anos, concluindo que as demandas aumentaram e o envolvimento sério 

e comprometido de todos, está fazendo a grande diferença. O questionamento vem ao 

encontro de revermos a organização da composição da coordenação deste Conselho, 



onde muitos conselheiros vêm participando e contribuindo para melhor organização do 

conselho durante estes últimos anos. Aprovado para a gestão 2025/2028 por 

unanimidade a recondução da Presidente Débora Primaz, indicação de Liana Rubenich 

vice e Rosani Brochier para secretária – na ausência da secretária, a vice realiza a Ata. 

Foi definido que iremos abrir um processo via protocolo para ser cumprida a Lei que 

prevê funcionário para secretariar o conselho. Também foi levantado o assunto sobre a 

organização sobre a Conferência Municipal de Cultura e as setoriais para eleições dos 

representantes, assim como a atualização do plano municipal de cultura e efetivação das 

ações que dele são sugeridas, quanto a isto lembra-se que uma comissão de estudos 

foi criada assim como para alterar a lei do conselho.  Precisamos conversar sobre este 

assunto com a Secretária Daniela, visto que há necessidade de ir através da 

administração para votação na câmara de vereadores. Leila Oliveira está participando 

da reunião agora como Diretora de Cultura. Ike fala sobre o fechamento da Lei Paulo 

Gustavo: de 27 proponentes, 11 prestaram contas. Estes 11, a secretaria está 

acompanhando e retornando caso necessário. Os outros proponentes têm até junho para 

realizar a Prestação de contas, importante ressaltar que os prazos são de acordo com a 

assinatura do contrato. Faltam 16 proponentes prestarem contas. Os contatos feitos, às 

pessoas que não retornarem, tem comprovante de recebimento e caso não façam a 

prestação de contas até a data, entrarão na dívida ativa do município. Sugestão do 

conselho para a Secretaria: realizar uma matéria comunicando a importância de 

obedecerem aos prazos, pois vários proponentes receberam recursos. Ainda sugere-se 

fazer uma divulgação para que a comunidade perceba o que circulou pela cidade com a 

Lei Paulo Gustavo, a TV cultura se dispôs a fazer uma matéria comunicando a finalização 

e necessidade de prestação de contas. A TV Cultura também poderá abrir espaço para 

filmes e vídeos realizados aqui em Montenegro, ou até divulgar pessoas que receberam 

recursos. Leila coloca que a Lei Aldir Blanc primeiro Ciclo do ano de 2024 está andando 

na parte da contratação dos pareceristas, não sabe informar se já foram contratados. 

Para a parte do edital do Ciclo I que não ouve inscritos será lançado em breve um edital 

de premiação, 3 prêmios de 30.000,00 para Pontos de Cultura. Questionada se o 

FUNDESC poderá ter edital próprio este ano informa que o mesmo não tem verba; 

precisará entrar no orçamento para 2026, ouve uma confusão em relação ao fundo que 

haveria mudado de nome para FUNDESCO, Ike sugere que agora seria Fundo de 

desenvolvimento comunitário e social, o Conselho questiona a alteração do nome, pois 

se desconhece a alteração da Lei, sendo que a mesma passa pelo Conselho, indaga-se 

qual seria o objetivo e porque mudar o nome, o esclarecimento de que ainda existe o 

FUNDESC e não mudou de nome foi feito após consulta a Priscila Nunes, que estava 

ausente por estar em outra reunião. Secretaria e Diretora estão em reunião com 

Secretaria da Fazenda para questões do orçamento da pasta. Sobre isso ainda foi 

lembrado que antes de passar a LDO para 2026 na Câmara, o conselho solicita a 

possibilidade de dar sugestões para entrar na LDO 2026 na pasta da cultura, visto que 

estas previsões possibilitam mais ações culturais, e que em algumas oportunidades foi 

passado pelo conselho antes de ir a votação na câmara. Pontos de Cultura – federal, 

estadual e municipal tratam de legislação diferente. Pontos e Pontão de cultura, ainda 



existe dúvidas quanto este tema. Sobre o fechamento da Festa 152 anos de Montenegro, 

o conselho sugere que tragam as informações em relação a verba total gasta no evento 

e quanto foi gasto em contratações para artistas de Montenegro e região, o número oficial 

de público e a expectativa de atividades econômicas dos comerciantes que estiveram 

presentes na festa são uma forma de passar pra comunidade estes números que vão 

fortificar a importância das atividades culturais para a economia local. Sobre a Festa de 

São João, Leila diz que no dia 12 de junho, haverá o show de Alceu Valença, não tendo 

outras atividades de seu conhecimento. Questionada sobre o Agosto das Artes diz que 

já existe agendamento do Teatro Roberto Ataide Cardona, mas não sabe detalhes,os 

conselheiros colocam então que ano passado solicitaram aos artistas locais para 

encaminharem apresentações, mas depois não aconteceu por questões de Eleição 

Municipal, pedem maiores esclarecimentos sobre como será este evento em 2025. Sobre 

a Semana Farroupilha, seu Almir que que já está em andamento os preparativos e que 

será no Parque Centenário. Sobre os Eventos no Cais Joline diz que são no 1º domingo 

do mês evento com música, a depender do clima, indicam questionar ao Jaime para 

maiores informações sobre outros artesãos para participarem da Feira do artesanato no 

Cais. Eventos na Estação da Cultura: Daiane divulgou programação na Estação 9h às 

12h, 13h30min – 16h30min 3º domingo, Brique; MAM aberto para agendamento de 

Escolas. Liana fala que hoje pela manhã ouve reunião com a Comissão Inventariante, 

notícia muito importante. Sobre a Semana Hiphop, em novembro, como não tivemos a 

presença do MC Pedrão que solicitou a pauta não foi dado segmento. Votação ao pedido 

de auxílio ao artista de Laís Scherner, candidata a Miss, os conselheiros colocam que a 

candidata não tem histórico artístico, nem ligação com alguma área das artes, que esta 

votação não deveria ter chegado a este conselho e não é pertinente a este Conselho, 

pois não se enquadra na Lei. Sendo assim, tendo chego através de protocolo formal a 

solicitação de votação, este conselho foi unânime e definiu por não conceder. Sobre o 

Dia Mundial do Rock- 13 de julho, Marcelo pede para variar as atrações das que já foram 

apresentadas; Marcelo irá comunicar aos colegas para encaminhar portfólio para a 

Secretaria da Cultura para possíveis contratos, lembrando que é imprescindível estar 

com a documentação em dia para contratação. Sem mais, e já estando passado do 

horário encerra-se a reunião. Débora Primaz, Presidente do Conselho Municipal de 

Cultura. 


